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Continuons 
à faire progresser Lamorlaye

Les 24 juin et 1er juillet prochains nous voterons : 
il m’apparaissait donc nécessaire de vous 
présenter notre bilan des neuf mois écoulés à 
servir Lamorlaye.

Vous nous avez fait confiance sur un projet 
ambitieux pour rendre notre ville plus attractive, 
optimiser nos services publics et innover dans 
tous les domaines tout en préservant l’harmonie 
et la qualité de notre cadre de vie.
Pour honorer cette confiance, et parce que le 
futur de Lamorlaye participe avant tout d’un 
engagement commun, nous avons souhaité 
vous associer aux projets entrepris. Vous le 
savez, en neuf mois il a fallu d’abord s’adapter 
au fonctionnement et contraintes de l’adminis-
tration, calmer les éternels querelleurs, écouter, 
dialoguer avec les acteurs locaux et territoriaux, 
afin d’agir concrètement sur notre quotidien et 
préparer le futur.

Vous l’avez sans doute constaté, de nombreuses 
actions visibles, d’autres moins, ont été mises 
en œuvre permettant déjà de réaliser 75 % de 
nos engagements, et ce, en baissant les impôts 
de 2018.

Nous sommes fiers de ces nombreuses avancées. 
Elles sont le fruit de femmes et d’hommes unis 
et passionnés par leur ville. C’est un investisse-
ment important que nous devons conserver !

Je veux remercier toutes les forces vives de 
notre cité, membres associatifs ou profession-
nels, acteurs de la vie locale, sociale, écono-
mique, culturelle et sportive; mais aussi celles 
et ceux qui, chaque jour, s’investissent pour le 
service public et mettent en œuvre le projet 
municipal choisi pour les Morlacuméens et 
Morlacuméennes.

Demain, et pour les 18 mois qui nous séparent 
des prochaines éléctions municipales du 
printemps 2020, c’est avec la même énergie et la 
même détermination que la majorité munici-
pale poursuivra son action afin d’améliorer, de 
moderniser et d’embellir notre ville que nous 
aimons tant.

Je sais pouvoir toujours compter sur vous dans 
les grands moments.

Bien cordialement,

  

  v i e  m u n i c i p a l e

  

  e d i t o

Il a fallu rompre avec les pratiques stériles 
des anciens conseillers municipaux habitués au 
désordre permanent, rythmé par des invectives 
incessantes entre majorité et opposants. 
Pour forcer le retour à plus de décence et de sé-
rénité, nous avons fait appel sur nos propres de-
niers à un huissier et filmé les séances publiques. 
Nous avons souhaité pouvoir travailler avec 
les conseillers municipaux de l’opposition en 
leur proposant des responsabilités, ce qu’ils 
ont hélas tous refusé par simple posture  
politicienne.
Notre nouvelle équipe a subi le mépris, la mau-
vaise foi et souvent la méchanceté dans des 
attitudes et propos qui ont été tenus, tant sur 
le net que sur la place publique. Nous étions 
loin de nous imaginer que nous allions devoir 
vivre tant de violences, alors que des points 
de convergence dans l’intérêt de la commune 
existent. Cette opposition ne visait qu’à nous 
détruire et nous humilier par des propos trop 
souvent inexacts ou diffamatoires, ne pensant 
qu’a de nouvelles élections afin de satisfaire 
leur égo et leurs ambitions personnelles. 
Le bon travail des commissions a permis à 

chacun de pouvoir s’informer, même si là aus-
si, nous avons regretté le manque d’idées, de 
travail ou de suggestions constructives des 
opposants. 

Malgré tous les vents contraires, nous avons 
fait progresser Lamorlaye, grâce à une équipe 
majoritaire, unie et solidaire en conseil munici-
pal. Certaines décisions ont même été votées à 
l’unanimité  «En tant que républicain et démo-
crate, je suis convaincu que la diversité des 
opinions ne devrait pas mener à la division, mais 
à l’enrichissement réciproque dans l’intérêt de 
tous», conclut Nicolas MOULA.

LE CONSEIL MUNICIPAL AU TRAVAIL

AVEC NOS PARTENAIRES + FORTS ENSEMBLE...

Nicolas MOULA
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NOTRE COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DE L’AIRE  
CANTILIENNE (CCAC) comporte 11 communes, 
45.000 habitants ou siègent 41 conseillers com-
munautaires dont 8 élus de Lamorlaye.
Un climat de confiance s’est progressivement 
installé avec la grande majorité des maires et 
représentants communautaires. 
Les compétences des communautés de com-
munes s’étendent de plus en plus au détriment 
du pouvoir qu’avaient les maires sur leur territoire.
La volonté de notre gouvernement est de forcer 
rapidement les intercommunalités à atteindre 
une taille minimale de 100.000 habitants. 
Les polémiques d’une éventuelle fusion des 
intercomunalités existent déja en coulisses, 
avant même que soit posé le véritable diagnos-
tic des enjeux et contraintes. 
Des débats contradictoires seront ensuite né-
cessaires pour évaluer et choisir parmi les 
différents scenarii.
Avec qui et pourquoi avons-nous quelque chose 
de commun à partager afin de mieux mutualiser 
nos ressources, équipements, compétences ? 
Quelles seront les règles de gouvernance afin 
que chaque commune puisse continuer de se 
faire entendre utilement ?

Ne vous inquiétez pas, sachez que sur ce sujet 
comme sur beaucoup d’autres nous resterons 
vigilants, avec la capacité de faire de saines al-
liances pour que Lamorlaye retrouve une place 
de choix dans la prise de décisions qui impac-
tera notre développement et notre cadre de vie. 
Immanquablement des arguments populistes 
en tout genre pour nous faire peur vont refaire 
surface afin d’occulter les vrais débats.

LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE L’OISE est un 
partenaire important pour accompagner et 
financer nos projets, l’entretien des voiries, 
les investissements en équipements et notam-
ment celui de notre collège. 
La qualité de nos relations a énormément facili-
ter l’instruction de dossiers et permet d’envisa-
ger une collaboration renforcée sur des sujets 
importants pour le développement de notre 
commune. Nous remercions nos représentants 
Nicole Ladurelle et Patrice Marchand pour leur 
investissement à nous soutenir activement 
auprès du département.

LA RÉGION DES HAUTS DE FRANCE par l’intermé-
diaire de notre conseillère régionale Manoëlle 
Martin, Vice-présidente en charge des lycées et 
de l’orientation, collaboratrice parlementaire 
d’Éric Woerth, députée de l’Oise et adjointe au 
maire de Gouvieux, en charge de l’aménage-
ment, a su aussi nous apporter une présence 
pour soutenir nos évènements et faciliter la 
mise en relation avec des interlocuteurs impor-
tants pour le financement de projets, notam-
ment celui de la nouvelle médiathèque.
 
Les bonnes relations avec notre député Eric 
Woerth nous ont aussi permis d’entrer plus vite 
dans la connaissance des dossiers.
Le sénateur Edouard Courtial, ancien président 
de notre Conseil départemental est aussi une 
oreille attentive et un défenseur actif pour que 
nos territoires ruraux ne soient pas les oubliés 
des investissements de l’Etat. Ils nous ont déjà 
démontré que eux aussi, savaient tenir leurs 
promesses.



  

  v i e  m u n i c i p a l e

  

f i n a n c e s  m u n i c i p a l e

MAÎTRISE DES DÉPENSES  ET BAISSE DES IMPÔTS
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Les ressources financières de Lamorlaye pro-
viennent essentiellement des recettes fiscales. 
Au final, les contribuables jugent souvent l’efficacité 
d’une municipalité sur un critère simple :  sa capacité 
à  leur offrir le plus possible de services performants, 
sans conséquences  sur leurs impôts.  

Notre bilan d’actions au bénéfice des habitants est clair: de nombreuses  
améliorations dans tous les domaines, tout en réussissant à faire diminuer la 
part communale d’imposition. 
Ce n’est pas de la magie : c’est le fruit de méthodes de travail rigoureuses et 
optimisées  et d’une collaboration harmonieuse et responsable  entre tous les 
acteurs de la vie municipale.

Christine Kloeckner
Le Bon Sens pour Lamorlaye

FINANCES LOCALES : RIGUEUR + COMPETENCES  =  AMELIORATIONS CONCRETES POUR LES CONTRIBUABLES
Depuis le 03 juillet 2017, notre équipe a mis en place une démarche plus rigoureuse de gestion des deniers publics avec notamment le recours à des outils plus 
efficaces et l’aide soutenue des personnels de la commune, impliqués à tous les niveaux. 
Un travail important a été accompli et nous a permis de vous délivrer des résultats concrets ayant pour objectif d’augmenter votre pouvoir d’achat. 
A ce jour, notre gestion des finances locales a permis :
La baisse de la taxe foncière de 8 % (Sur le Bâti et Non bâti), de la taxe d’habitation, et de la cotisation foncière des entreprises, pour la part communale. 
Lors du Conseil Municipal du 31 janvier 2018, pour la première fois depuis plus de 10 ans à Lamorlaye, nous avons décidé et voté la baisse des taux de fiscalité 
directe.  Voici aujourd’hui, les taux en vigueur dans notre commune :

Pour compléter ces informations et mesurer l’impact financier moyen mais 
concret de nos actions, nous avons procédé à deux simulations réalisées à 
partir de données réelles.  En ce qui concerne la Taxe Foncière sur le Bâti :

ELEMENTS SIMULATION 1 SIMULATION 2

Couple, 2 enfants Couple de retraités, 
sans enfant

Plein Soleil Centre Ville

Taux 2017 13,13% 13,13%

Taux 2018 12,13% 12,13%

Variation -7,62% -7,62%

Base 5286 2743

Cotisation 2017 694 360

Cotisation 2018 641 333

Gain annuel en euros 53 27

Notre décision va donc vous permettre de réaliser des économies sur les 
deux taxes foncières pour la part communale de :
• 60 euros en moyenne en 2018 pour un couple en activité professionnelle, 
ayant  deux enfants et résidant dans le quartier de Plein Soleil,
• 30 euros en moyenne en 2018 pour un couple de retraités sans enfant à 
charge, vivant dans le centre de Lamorlaye.

La taxe d’habitation étant calculée à partir de paramètres personnels très 
variables d’un foyer à l’autre, les simulations des économies moyennes 
annuelles réalisées par foyer seraient des cas particuliers. 
Pour autant, vous constaterez une baisse du taux de la taxe d’habitation 
également. 

En conclusion, non seulement nos impôts n’ont pas augmenté, mais de plus 
nous les avons fait baisser.  Cela paraitra symbolique pour certains, mais, 
c’est un signal fort que nous voulons poursuivre.

LA MISE EN PLACE EFFECTIVE D’UNE MUTUELLE COMMUNALE MOINS CHÈRE
La mutuelle communale est désormais bien réelle. Vous pouvez immédia-
tement y souscrire pour réaliser des économies substantielles. 
Nous avons mené deux simulations avec les deux mêmes exemples précé-
dents pour évaluer les gains annuels possibles :
• Un couple d’actifs avec deux enfants à charge pourrait beneficier dès sa 
souscription un gain annuel de 460 euros, 
• Un couple de retraités sans enfant à charge pourrait bénéficier d’une 
économie annuelle de 870 euros. 

L’OCTROI D’AIDES FINANCIÈRES POUR LES JEUNES DE LAMORLAYE DE 20 À 
25 ANS 
Nous avons acté le versement de deux nouvelles aides à hauteur de  
600 euros chacune pour permettre à nos jeunes le passage de leur 
PERMIS B et l’obtention du BAFA.

LA MISE EN PLACE D’UNE AIDE DE 250 EUROS 
a été décidée à l’attention de foyers les plus modestes pour le remplace-
ment de leur antenne hertzienne  dans le lotissement du Plein Soleil. 

LA BAISSE DE VOTRE PARTICIPATION FINANCIÈRE AUX SÉJOURS SCOLAIRES 
Nous avons revu entièrement la grille d’évaluation des ressources pour 
l’octroi des aides aux séjours scolaires « découvertes ». 
Cette nouvelle méthode a permis, par exemple, la baisse de la participation 
financière à ces séjours de 72 euros, pour les familles les plus modestes de 
Lamorlaye.

MISE EN PLACE D’UNE NAVETTE DESSERVANT LES DEUX GARES 
Ce projet est d’ores et déjà finalisé et ne demande qu’à être lancé. 
Nous prévoyons la baisse du coût annuel moyen de transport de 360 euros 
de votre trajet vers les gares de Chantilly et Orry la Ville. 



VEILLER  À  LA  SÉCURITÉ  DES BIENS  ET  DES PERSONNES

  

s é c u r i t é
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Votre sécurité a été renforcée par tous les moyens 
en présence sur le terrain en mobilisant les effec-
tifs de la Police Municipale, et en utilisant au mieux 
nos outils, pour nous adapter à une délinquance 
qui utilise une variété de modes opératoires .

REDONNER À NOTRE POLICE MUNICIPALE LES
MOYENS DE TRAVAILLER 
Dès notre prise de fonction, notre équipe a lancé un 
état des lieux des forces en présence et de leurs 
moyens, afin de les mettre en adéquation avec 
le type de délinquance à laquelle nous sommes 
confrontés.
Notre première action a consisté à comprendre et 
évaluer l’imbrication des dispositifs de sécurité de 
notre commune avec celui de la gendarmerie. 
Le gel du budget occasionné au cours des manda-
tures précédentes avait certes conduit à des aber-
rations. Vous le savez, comparativement à nos 
communes voisines, nos ressources en agents 
et en matériel sont importantes (véhicules/arme-
ment /GVE /laser). Les premières actions menées 
ont été de redonner à notre Police Municipale les 
moyens de travailler normalement.
 
 LA VIDEO-PROTECTION EST ENFIN OPÉRATIONNELLE
L’installation de la vidéo-protection est mainte-
nant finalisée. Sa mise en route a été officialisée le 
16 mars dernier. Elle représente un investissement 
significatif pour la commune et voulu  par une ma-
jorité de notre population. 
Les 32 caméras, pour la plupart sur mât ou sur 
candélabre, sont réparties aux points straté-
giques de la voirie et des lieux publics, en respect 
du Code de la sécurité intérieure. 
Rappelons qu’il s’agit de vidéo-protection, et non de 
vidéo-surveillance: le but n’est pas de «surveiller», 
mais bien de permettre aux habitants de se sentir 
mieux protégés par cette nouvelle technologie. 
D’ailleurs, ce dispositif a déjà permis d’avancer de 
façon significative sur plusieurs résolutions d’af-
faires de vols notamment. 
Mais c’est loin d’être suffisant pour nous garantir 
des stratégies de contournement que les malfrats 
mettent habilement en œuvre pour commettre 
leurs méfaits.

UNE ÉCOUTE ACTIVE POUR RESTRUCTURER ET 
DYNAMISER LE FONCTIONNEMENT DE NOTRE POLICE
Nous avons dialogué avec les acteurs «terrain»  
pour définir une stratégie pour la mise en œuvre 
d’une politique concertée de moyens et de res-
sources de sécurité. Nous avons ainsi reçu indi-
viduellement chacun de nos policiers municipaux 
afin qu’ils nous exposent leurs expériences et 
leurs propositions d’améliorations. 
Nous tenons d’ailleurs à les remercier sincère-
ment. Nos agents ont fait preuve d’une grande sin-
cérité et manifesté une volonté et un engagement 
sans faille dans leur travail.
Ces échanges fructueux constituent le fondement 
des axes d’améliorations que nous avons définis 

ensemble. La mise en place de bilans quotidiens  
des missions assurées par nos agents sont trans-
mis chaque soir au Maire et à la gendarmerie afin 
qu’ils puissent avoir une vision globale et précise 
des actes délictueux commis sur le territoire de 
notre commune. 
Une synthèse hebdomadaire permet, en concer-
tation, avec les compétences de la gendarmerie 
d’adapter les opérations de manière plus réactive 
et ciblée. 

RENFORCER LA PRÉSENCE SUR LE TERRAIN EN REN-
FORÇANT LES EFFECTIFS, ACCOMPAGNER LA MISE 
EN PLACE DE LA POLICE DE SÉCURITÉ DU QUOTIDIEN
Après avoir échangé avec les forces de l’Etat, no-
tamment les responsables de la Gendarmerie de 
Chantilly, notre équipe a fait le choix de poursuivre 
le renforcement des effectifs par le recrutement 
d’un policier municipal supplémentaire (inclus 
dans le budget 2018 de la commune) afin de pro-
céder au redéploiement des équipes et renforcer 
la présence sur le terrain de la police municipale 
de Lamorlaye. 
La police municipale sera en mesure d’assurer, 
en plus de son service en semaine une plus large 
amplitude horaire, un service le week-end et 
quelques nuits par mois.
Face à la multiplication récente des faits de dé-
linquance survenus, nous avons réaménagé les 
horaires de la Police Municipale afin de mettre nos 
agents à disposition de la gendarmerie.  
Cette décision s’inscrit pleinement dans la logique 
de Police de sécurité du quotidien et avons organi-
sé des patrouilles de nuit ciblées. L’objectif est de 
s’adapter dans cette logique, avec une vigilance et 
une réactivité réactualisées en permanence. 

LA BRIGADE ÉQUESTRE
Notre capacité de surveillance et cette proximi-
té nécessaire avec nos concitoyens sera accrue 
également avec la mise en place d’une brigade 
équestre cet été à Lamorlaye. Elle s’inscrit aussi 
dans notre volonté de redonner au Cheval une 
présence dans notre ville. Cette brigade équestre 
est encadrée par la Gendarmerie et notre Police 
Municipale. Elle sera l’ambassadrice des policiers 
pour des missions de surveillance du territoire de 
la commune, notamment dans le cadre de l‘Opéra-
tion «Tranquillité-Vacances», mais aussi lors des 
diverses manifestations festives de la ville en appor-
tant aux forces de l’ordre un appui supplémentaire.

LA COMMUNAUTÉ VOISINS VIGILANTS ET LA
PARTICIPATION CITOYENNE
La sécurité est également l’affaire de chacun : la 
campagne de recrutements «Voisins Vigilants» a 
été réactivée depuis plusieurs mois afin d’élargir 
la couverture de notre territoire. 
Notre objectif : des échanges plus étroits avec les 
participants, et un soutien plus actif de la part de 
la municipalité et de la gendarmerie. 

Il est à noter que tous ceux qui ont répondu favora-
blement à nos demandes de mobilisation ont reçu 
une réponse de la Police Municipale, leur indiquant 
que leur candidature a bien été prise en compte. 
Une réunion sera prochainement organisée à l’ini-
tiative de la gendarmerie. 

Nous vous remercions et vous félicitons pour cet 
acte citoyen qui permettra de faire remonter rapi-
dement vos signalements et ainsi permettre une 
meilleure réactivité pour apréhender et décourager 
la délinquance de sévir sur notre territoire. 

«C’est le choix assumé 
d’une présence accrue 
pour lutter contre 
la délinquance poly-
morphe et cyclique à 
laquelle nous sommes 

actuellement confrontés. Afin de la contrer ef-
ficacement, nous devons nous adapter en per-
manence. Les outils tels que la vidéo-protection 
constituent une aide efficace, mais restent in-
suffisants et rien ne peut remplacer la présence 
sur le terrain et l’application par chacun, des 
consignes et vigilance minimum de sécurité.
Cette présence renforcée permet de maintenir 
un réel lien de proximité avec les habitants et 
de mieux prévenir et combattre les incivilités et  
incidents sur notre commune. 
Notre équipe continuera de consacrer d’impor-
tants moyens à sa police municipale, alors que 
les effectifs de la police nationale ainsi que de 
la gendarmerie ne cessent de diminuer et de se 
réorganiser.
Nous assumons pleinement notre choix de  
renforcer les effectifs de notre PM afin d’adap-
ter ses moyens, ses missions au quotidien et 
ainsi espérer pouvoir contrer efficacement la 
délinquance. Nous élargirons notre coopération 
avec la gendarmerie afin d’améliorer les taux 
d’élucidations. Cette couverture plus large, une 
plus grande réactivité et une faculté d’adaptation 
accrue sont des clés mobilisables pour lutter 
contre la délinquance. »

Jean-Noël Gurdala
Le Bon Sens pour Lamorlaye



  

s é c u r i t é

  

c h e v a l

Nous avons souhaité poser un diagnostic appro-
fondi de la filière Cheval.
«Valoriser les entreprises hippiques et équestres, 
acteurs essentiels de notre commune», tel était 
notre engagement en 2017. 
Dans un premier temps, il a été indispensable de 
rencontrer, écouter les acteurs de la filière équine 
et de comprendre son fonctionnement dans notre 
ville. 
Le colloque «Cheval et développement durable» 
de septembre 2017 allait dans ce sens : un évène-
ment fédérateur pour réunir les acteurs concer-
nés et aborder ensemble les pistes possibles de 
renouveau. Parallèlement, nos rencontres avec les 
acteurs locaux ont permis de dégager les points 
d’achoppement.
Force est de constater que sur le plan écono-
mique, les rouages sont grippés. Pourquoi ?
La conjoncture économique n’est pas favorable 
au monde local des courses : plusieurs facteurs 
ont réduit l’attractivité de notre centre d’entraî-
nement. La hausse de la TVA, la diminution des 
allocations et une convention collective plus favo-
rable pour la province (nous sommes inclus dans la 
convention collective de la région parisienne) ont 
impacté la vie quotidienne de nos écuries. 
Les deux facteurs financiers ont particulièrement 
touché les propriétaires ayant des effectifs de 
l’ordre de quelques chevaux. Or, ils constituaient la 
majorité des clients de nos entraîneurs.
Les écuries, à de rares exceptions près, ont été 
construites à une période « bénie » où l’entraîne-
ment des chevaux et l’entretien des locaux bénéfi-
ciaient de tout le personnel requis. 
Ce n’est plus le cas : la configuration des cours 
n’est plus adaptée au modèle économique actuel. 
A cela s’ajoute un PLU (voir encadré ) qui ne permet 
pas le développement économique de leur activité. 

Nous avons donc un problème de fonctionnalité 
qui engendre une désaffection et les difficultées 
financières afférentes. Ces derniers empêchent 
l’investissement et l’entretien immobilier, les 
cours se dégradent et le cercle vicieux s’installe.
Les pistes de Lamorlaye étaient plutôt centrées 
sur l’obstacle, et ce même si des chevaux de plat 
les fréquentent régulièrement. 

Les entraîneurs de chevaux d’obstacle ont, 
semble-t-il, privilégié la province pour des raisons 
de coûts de fonctionnement et de personnels. 
Les « Aigles » et les « Lions » ont une image plus 
prestigieuse; elles attirent donc encore les pro-
priétaires qui choisissent en priorité des écuries 
avec un accès direct sur ces pistes. 
Nos entraîneurs ont un trajet long et quelquefois 
risqué pour les rejoindre à cheval.

Tout ceci nous amène à une triste constatation, à 
Lamorlaye, sur 1853 boxes consacrés aux courses, 
842 sont vides  dont 370 de chevaux de selles. 
Un quart des écuries sont à vendre (9/39)…. et les 
acheteurs ne se précipitent pas. 

LES PISTES POSSIBLES DE REDYNAMISATION
Nous avons donc rencontré les dirigeants de 
France Galop, Edouard de Rothschild et Olivier  
Delloye, pour connaître leur analyse et les pos-
sibles pistes de « sortie de crise ». 
Ces derniers tablent sur un regain des enjeux et 
l’installation en France d’entraîneurs étrangers 
(pour qui les allocations françaises seraient très 
attractives) pour dynamiser le secteur. Nous 
avons aussi rencontré L’ASDAE (Association pour 
la Sauvegarde et le Développement des Activités 
Equines). Elle regroupe des acteurs de la filière hip-
pique (courses) et de la filière équestre (chevaux 
de selle – 376 boxes à Lamorlaye).
Suite à une première rencontre, il a été décidé la 
mise en place d’un comité paritaire de réflexion 
(élus et professionnels). Ce comité s’est réuni la pre-
mière fois le 6 janvier puis à une cadence mensuelle. 
Au fil des séances de travail, s’est imposé le projet 
de création d’un pôle compétitions, permettant 
d’accueillir les différentes disciplines équestres 

tout au long de l’année. Ce module central, envi-
sagé sur la partie sud du centre d’entraînement, 
pourrait être doté dans un avenir à moyen terme 
de « satellites » tels, un pôle « cheval territorial », 
une unité d’équithérapie, une brigade équestre, 
centre de formation… (liste non exhaustive). 
L’ensemble, par son fonctionnement annuel, ap-
portera des retombées pour la ville en termes 
d’image et d’économie (restauration, hôtellerie…). 

Ce pôle compétition correspond à une demande 
réelle de reconversion du monde du cheval du sec-
teur équestre. Ce pôle de compétition pourrait être 
une infrastructure en partenariat public/privé, afin 
d’accélérer son montage, sa mise en place. et être 
accessible au plus grand nombre. 
Son existence renforcera et soutiendra durable-
ment l’ensemble de la filière équine et participera 
au retour du cheval dans le cœur de notre territoire.

QUEL AVENIR POUR LE «CHEVAL» A LAMORLAYE ?

LES ENJEUX DE LA MODIFICATION DU PLAN LOCAL D’URBANISME
Le PLU actuel de Lamorlaye bride le développement économique des acteurs de la filière cheval en empê-
chant la construction des infrastructures nécessaires à l’évolution de leurs cours (manège couvert, mar-
cheur, logement pour le personnel...) afin de retrouver la compétitivité de ce secteur en pleine mutation. 
Dans l’élaboration du nouveau PLU, nous avons pris en compte ces problématiques en donnant une 
possibilité d’évolution tout en gardant la spécificité du secteur hippique et équestre pour le protéger d’une 
urbanisation néfaste pouvant faire disparaître à terme le cheval de Lamorlaye. 
Les acteurs de la filière cheval sont le premier employeur de la ville. Nous avons eu à cœur tout au long de 
notre mandat de faire preuve d’esprit d’ouverture et de dialogue avec un grand nombre de propriétaires, 
qui ont unanimement reconnu, et avec enthousiasme, notre engagement et notre travail à leurs côtés, 
alors qu’ils se sentaient abandonnés depuis bien longtemps. 
Ce  PLU redonnera un souffle nouveau et indispensable à leur développement économique et représente 
un véritable projet d’avenir pour Lamorlaye.

« Ma conviction est 
que nous ne pouvons 
pas nous satisfaire 
de regarder dépérir 
cette activité his-
torique qui occupe 

une place si importante dans la vie de notre 
territoire. Nous devons continuer d’agir avec le 
soutien des élus de notre département et de 
la région des Hauts-de-France. Il est loin d’être 
évident que l’on puisse parier uniquement sur la 
perspective des J.O de 2024  et que cela puisse 
nous apporter de vrais moyens financiers et la 
pérennité des activités...» 

Patrick Ferec  
Le Bon Sens pour Lamorlaye
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« Sous l’impulsion de 
nos élus communau-
taires du Bon Sens, la 
Fête du cheval et son 
colloque sont devenus 
des événements de 

dimension intercommunale et départementale.
Ces soutiens et les nouveaux financements per-
mettront de renforcer la nouvelle dynamique que 
nous avons mise en place pour notre territoire.»

Nicolas MOULA  
Le Bon Sens pour Lamorlaye



  

é c o l e s  e t  v i e  é d u c a t i v e

L’état des lieux débuté dès la période des  
vacances scolaires de l’été 2017 a permis d’en-
clencher rapidement de nombreux travaux 
d’entretien et de réparations demandés par les 
enseignants (peinture des classes et des mar-
quages au sol des cours de récréation, etc..).

• Les vacances scolaires de la Toussaint ont 
ensuite permis de réaliser un gros chantier : 
l’installation du chauffage dans le restaurant  
scolaire de l’école Saint-Exupéry, un nouveau 
chauffage électrique rayonnant par le plafond 
beaucoup plus performant que le système  
provisoire précédent.

• A l’école maternelle du Champ vert, les clôtures 
extérieures ont été rehaussées et un visiophone 
avec terminal téléphonique a  été installé pour 
assurer une meilleure sécurité des 163 enfants. 

• Le préau de l’école Anatole France a été réaménagé. 

• Une  nouvelle aire de jeux a été installée, ainsi 
qu’une petite cuisine équipée pour les activités 
cuisine et pâtisserie avec les élèves et ATSEM.

• La mise aux normes PMR a également débuté 
dans les écoles maternelle et élémentaire ainsi 
que dans le restaurant scolaire Saint-Exupéry, 
l’école maternelle du Champ vert et à l’école  
élémentaire  Lamartine.

• La sécurité aux abords des écoles constitue un 
sujet permanent de réflexion. 
Pour tenter de faciliter la circulation  aux  
moments des entrées et sorties de classes, un 
sens unique a été créé rue Ferdinand Nicolas. 

• La municipalité a également acquis un terrain 
rue Joffre, afin d’augmenter les possibilités de 
stationnement pour les parents à proximité du 
Groupe Nord.

NOMBREUX TRAVAUX D’AMÉLIORATION POUR LE CONFORT ET LA SÉCURITÉ DES ÉCOLIERS

L’ENTRÉE DU NUMÉRIQUE DANS LES ÉCOLES
DE LAMORLAYE
L’année scolaire 2017/18 restera dans les mé-
moires comme celle de l’entrée du numérique 
dans nos écoles. 
Le wi-fi a été installé dans toutes les écoles en 
janvier 2018. 
Nos écoles maternelles et élémentaires ont 
été dotées de tableaux blancs interactifs ou de  
vidéoprojecteurs, de tablettes numériques tac-
tiles, ainsi que d’ordinateurs portables pour les 
enseignants. 
Les installations techniques se sont déroulées 
durant les mercredis et vacances scolaires tout 
au long de l’année pour ne pas gêner le fonctionne-
ment des journées de classe. 
Le planning a été élaboré en concertation avec les 
enseignants, afin que tout soit opérationnel à la 
prochaine rentrée scolaire.

Les programmes scolaires d’aujourd’hui intègrent 
déjà cette nouvelle dimension : les outils nu-
mériques permettent d’optimiser les méthodes 
d’apprentissage, et sensibilisent les enfants à de 
nouveaux savoirs fondamentaux, comme la pro-
grammation numérique. 
Lamorlaye se devait d’investir pour ses écoliers 
pour préparer leur avenir et leur permettre d’ac-
quérir les compétences indispensables au monde 
d’aujourd’hui et aux emplois de demain. 

VIE SCOLAIRE : CONCERTATION ET SOLIDARITÉ
Afin de répondre efficacement aux attentes des 
parents d’élèves et des équipes enseignantes, 
tant en terme d’équipements souhaités que 
d’optimisation des nouvelles installations, la 
concertation et le partenariat avec les différents 
acteurs éducatifs ont été renforcés (exemple : le 

brunch organisé en novembre 2017 pour faciliter 
les échanges entre la mairie, les parents d’élèves 
et les directeurs/ directrices des 4 écoles). 

Des améliorations concrètes en ont découlé, 
comme le renouvellement de matériel utile au 
quotidien, la re-négociation du marché des four-
nitures scolaires, ou le renforcement des aides 
apportées aux familles. 

Nous avons également procédé à la refonte de la 
grille d’aide financière pour les voyages scolaires. 
Nous avons tenu à reverser aux coopératives sco-
laires de nos écoles les recettes de la patinoire de 
Noël (3.388€) qui ont été perçues par les coopéra-
tives scolaires de nos écoles grâce à la participa-
tion active de nombreux parents d’élèves. 
Le fonctionnement de la restauration scolaire au 

Groupe Nord a été amélioré avec la création d’un 
poste de Coordinateur, qui pilote l’organisation du 
restaurant (règlement intérieur, coordination des 
équipes d’encadrement, etc..) 

Une réflexion approfondie a été menée pour optimi-
ser le « marché cantine» et apporter à terme toujours 
plus de qualité à coûts maitrisés (anti gaspillage, 
éveil au goût bio pour les légumes et fruits crus).

Dans l’optique de « remettre le cheval au cœur 
de la ville », les séances d’équitation scolaire sur 
poneys pour les enfants des grandes sections de 
maternelle et de CE2 ont été rétablies.

L’ÉCOLE DE DEMAIN A PRIS SON DÉPART À LAMORLAYE

«Le ministre de l’édu-
cation a annoncé la 
fermeture de 200 à 300 
classes. Malgré notre 
combat pour le main-
tien de nos classes  

avec les élus de notre département nous risquons 
d’être impacté par cette décision. Lamorlaye 
s’est associée à la pétition intiée par le dépar-
tement pour protester contre cette fermeture 
de classe. La démographie de notre commune 
évolue : baisse du nombre d’habitants et surtout 
de jeunes couples. Si nous ne voulons pas que 
cette situation s’amplifie, il nous faudra savoir 
attirer de jeunes familles et proposer un meilleur 
parcours de l’habitat. Nous avons commencé à y 
travailler mais cela prendra nécessairement du 
temps...
Nous avons des atouts, Lamorlaye est la com-
mune la mieux dotée  de l’Aire Cantilienne en ser-
vices pour l’enfance à des tarifs compétitifs. Nos 
écoles ont bonne réputation et les enseignants 
sont très appréciés.»
  Anne -Charlotte Tassin, 

Le Bon Sens pour Lamorlaye
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LA NAVETTE : OUI, C’EST POSSIBLE 
La création d’une solution de transport intra-urbain 
par navettes était une promesse de la campagne 
2017 de Nicolas Moula. 
Une question de bon sens : tout le monde s’ac-
corde depuis des années sur l’insuffisance des 
transports à Lamorlaye, mais il faut reconnaître 
que personne ne s’était jamais vraiment attaqué 
à ce problème. 
Excepté le minibus réservé aux seniors - avec des 
limites d’utilisation contraignantes- rien pour les 
ados, rien pour les personnes non motorisées, rien 
pour faciliter la mobilité dans notre ville pour tous 
ses habitants !  

Nous avons donc entamé dès septembre 2017 la 
préparation de la mise en service de la «Navette». 
Un projet beaucoup plus complexe qu’il n’y paraît: 
il met en jeu de nombreuses règlementations du 
code des transports, d’autorisations de compé-
tences de transport territoriales, etc… mais aussi 
le recrutement de chauffeurs, l’arbitrage du choix 
des véhicules : capacité ? type de carburant ?  
fréquences de rotation ? horaires ?… 
Tout ceci à coût maîtrisé et réaliste pour la com-
mune afin de vous offrir un service vraiment per-
formant qui corresponde à vos besoins réels.

Ces 9 mois nous ont permis d’apporter des réponses 
tangibles sur chacun de ces points. 
Nous avons abouti à une solution cohérente et op-
timisée : la dernière étape étant que la mise en ap-
plication puisse se faire dans les prochains mois…

Le point sur l’avancement du projet
L’agrément pour que la ville puisse être Autorité 
Organisatrice de Mobilité a été voté lors du conseil 
municipal du 31/01/2018. Des études de faisabi-
lité ont été entreprises en concertation avec les 
acteurs concernés (SMTCO-Syndicat Mixte des 
Transports Collectifs de l’Oise) et des experts dans 
les domaines des transports. La mise en ligne d’un 
questionnaire nous a permis de mieux cerner vos 

attentes et d’orienter notre projet pour qu’il soit 
en cohérence avec vos besoins. 
Vos très nombreuses réponses détaillées, dont 
nous vous remercions, ont confirmé une attente 
unanime de transport dans Lamorlaye, mais aussi 
pour se rendre aux gares. 
Nous avons donc négocié avec la CCAC la possibi-
lité d’étendre nos compétences au-delà du terri-
toire communal, c’est-à-dire d’élargir notre projet 
avec un transport interurbain vers les gares de 
Chantilly et Coye-la- Forêt. 

L’ensemble de ces études a permis la rédaction  
d’un cahier des charges pour la mise en place de 2 
Navettes intra-urbaines, sur 2 itinéraires desser-
vant chaque quartier (une 1ère boucle de 8 km, la 
2ème  d’environ 13 km). 
Les 2 lignes auront un point de passage commun 
permettant une correspondance à proximité du 
cimetière. 

Conscients de l’insuffisance de service proposé 
par la ligne 14, nous avons décidé de dédier les 
deux navettes sur les créneaux horaires du début 
de matinée et du soir à l’optimisation du service de 
desserte des gares. 
Le marché d’appel d’offre pour ces prestations de 
transport est en voie de finalisation.

LA MOBILITÉ ÉVOLUE, LAMORLAYE AUSSI
Transports en commun, covoiturage, vélos : la mo-
bilité évolue vers des moyens plus économiques et 
plus eco-responsables. 
En parallèle de la préparation de la «Navette», nous 
avons également collaboré avec d’autres acteurs  
locaux afin d’améliorer et de diversifier les so-
lutions pour desservir la gare d’Orry la ville via le 
« Réseau pouce » mis en œuvre par le PNR et un site 
de covoiturage Blablacoye réalisé par un habitant 
de Coye-la-Forêt. 

Le SICGPOV offre quant à lui un nouveau service 
permettant la mise à l’abri sécurisé et la recharge 
des vélos à assistance électrique. 

Les voies de circulation douce font désormais 
«partie du paysage» . A Lamorlaye, le premier tron-
çon de la nouvelle piste cyclable avenue Charles 
de Gaulle, ainsi que l’instauration de la Zone 30 
en centre-ville, ont contribué ces derniers mois à 
faire évoluer les déplacements. 

  

t r a n s p o r t s

«Je suis convaincu 
qu’il n’y a pas une so-
lution miracle pour ré-
soudre les difficultés 
que chacun d’entre 
nous vit au quotidien. 

C’est un ensemble d’améliorations ou d’inno-
vations que nous devons rechercher. Dialoguer 
davantage avec les institutions qui ont la res-
ponsabilité, les compétences et les moyens de 
financer les aménagements dont nous avons 
tant besoin. 
Harmoniser les solutions collectives et indivi-
duelles pour fluidifier nos déplacements. 
Favoriser les circulations douces et énergies 
«propres». 
Faciliter le stationnement en centre ville. La 
mobilité est au cœur des enjeux économiques 
mais aussi de la qualité de vie. 

Jean-Marc Facq, 
Le Bon Sens pour Lamorlaye

LA NAVETTE ... EMBARQUEMENT IMMEDIAT !
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        t e m p s  f o r t s  à  l ’ a f f i c h e

  

                                                                                   t e m p s  f o r t s  à  l ’ a f f i c h e     

Commémoration du 11 novembre
P.Marchand, N.Moula, N. Ladurelle

Rencontres avec les parents d’élèves 
et les enseignants

Spectacle
Chorale Chant boule tout

u n e  c o m m u n i c a t i o n  r é g u l i è r e  p l u s  d y n a m i q u e



  

                                                                                   t e m p s  f o r t s  à  l ’ a f f i c h e     

Promotion de Lamorlaye
auprès d’investisseurs Eric Woerth, François Deshayes, Nicolas Moula Inauguration Galerie permanente

au Château - Expo photos

u n e  c o m m u n i c a t i o n  r é g u l i è r e  p l u s  d y n a m i q u e

Une nouvelle application smartphone



  

a c t i o n s  s o c i a l e s  e t  q u a l i t é  d e  v i e

UNE SOLIDARITÉ ACCRUE ENVERS LES JEUNES 
ET LES FAMILLES

• Les actions du CCAS ont été renforcées : aides 
financières pour les séjours scolaires à destination 
des familles aux revenus les plus modestes, sorties 
familiales et inter-générationnelles, animations à 
l’attention des  familles monoparentales en collabo-
ration entre le CCAS et le CSR. 

• Pour les jeunes (16-17 ans), les opportunités de  
«jobs d’été» ont été enrichies de nouvelles possibi-
lités au sein du service convivialité du CSR.
Des aides financières «Pass permis» et «BAFA», en 
échange d’une action citoyenne, ont été instaurées 
pour les jeunes de 20 ans et+, complétant l’offre du 
département existante jusqu’à l’âge de 19 ans. 

• Les Matinées de l’emploi, en partenariat avec Pôle 
Emploi, sont maintenant en place pour faciliter les 
démarches des demandeurs d’emploi. La 1ere mati-
née se tiendra durant ce mois de juin. 

• Les habitants des logements sociaux ont été 
conviés par la municipalité à des rencontres pour 
exposer leurs préoccupations. 
De nombreux aspects pratiques ont été abordés 
(gestion des ordures ménagères, entretien des par-
ties communes , …). 

• La mise en place de référents par quartiers et des 
rendez-vous sur le terrain avec les bailleurs sociaux 
permettront une meilleure remontée des informa-
tions afin de faciliter la maintenance et le suivi des 
opérations d’entretien.  

SENIORS : JEUNES RETRAITÉS OU PERSONNES AGÉES, 
VOUS MÉRITEZ LE MEILLEUR !

« Lutter contre l’isolement, créer du lien social, 
protéger la qualité de vie de nos aînés», telle était la 
promesse de campagne du Bon Sens pour Lamorlaye 
en 2017 pour améliorer votre qualité de vie. 

Les rendez-vous habituels auxquels vous êtes très 
attachés ont été renforcés. Pour les colis de Noël , 
nous avons choisi pour vous des produits de grande 
qualité achetés chez nos commerçants locaux. 
Nous avons tenu compte de vos préoccupations 
quotidiennes : vous avez participé nombreux au 
questionnaire sur la future navette, destinée à 
l’amélioration de vos transports. 

La création de la mutuelle communale, disponible 
maintenant auprès du CCAS, va vous permettre de 
disposer d’une complémentaire santé à moindre 
coût.

LES SENIORS ONT REÇU UNE ATTENTION SOUTENUE 
 
A l’occasion de la Semaine du Son, les locataires de 
la résidence de la Tenure, comme ceux de la rési-
dence Korian Grange des Prés ont reçu la visite de 
musiciens qui ont égayé leur déjeuner : on a chanté 
et dansé tous ensemble ! 
Le 25 décembre, plusieurs élus ont tenu à venir  
déjeuner avec vous pour partager ce moment de fête, 
auquel étaient conviées également les personnes 
isolées de la ville qui souhaitaient se joindre à nous.

PRÉVENTION SANTÉ,
GRANDES CAUSES NATIONALES : 
LE NOUVEL ÉLAN DE LAMORLAYE

Téléthon, Semaine du son, Parcours du cœur, Octobre 
Rose : Lamorlaye peut être fière d’être maintenant 
associée à ces grandes causes nationales. 
Les Morlacuméens ont participé avec enthou-
siasme à ces évènements de solidarité. « Ce sont 
autant d’occasions de montrer le dynamisme de 
notre ville, autant d’occasions aussi de sensibiliser 
les habitants aux actions de prévention santé , au-
tant d’occasions de créer de la convivialité entre 
les habitants», explique Valérie Caron, qui a œuvré 
sans relâche pour créer ces nouveaux évènements 
à Lamorlaye . 

C’est souvent un travail de longue haleine qui néces-
site une organisation rigoureuse ; sollicitation des 
acteurs locaux (Conseil Régional et Départemental, 
Communauté de Communes de l’Aire Cantilienne), 
acteurs nationaux ( Ligue contre le Cancer), mise en 
place de comités de pilotage, organisation avec les 
bénévoles et les services municipaux qui apportent 
leur savoir faire pour une logistique sans faille.  

DEUX STRUCTURES SOCIALES TRÈS PERFORMANTES
Notre ville a la chance de bénéficier de deux structures. Très performantes, dédiées aux actions sociales : 
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) à la mairie, et le Centre Social Rural (CSR) situé avenue de la 
libération. Chaque structure apporte des actions et services différents et complémentaires, destinés à 
tous ,des plus jeunes aux plus agés. En contact quotidien avec les responsables dévoué(e)s de ces entités, 
les élus ont eu pour priorité de conforter les actions au service des familles, particulièrement pour les 
plus défavorisées, tout en préservant et soutenant l’attention portée aux besoins des seniors. 

UNE MUTUELLE COMMUNALE ACCESSIBLE À TOUS EST MAINTENANT DISPONIBLE ! 

La mutuelle communale va profondément améliorer la vie de nombreux Morlacuméens en favorisant 
l’accès aux soins médicaux, avec une complémentaire santé adaptée aux besoins de chacun à coût très 
avantageux. Une convention de partenariat  a été signée entre ACTIOM et le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) de Lamorlaye. La réunion publique de lancement s’est déroulée le 23 mai 2018 au foyer 
culturel.Vous avez été très nombreux à répondre à l’enquête lancée à l’automne 2017. 
Vos réponses ont montré un fort intérêt pour cette solution mutualisée, particulièrement pour les per-
sonnes retraitées ne disposant plus de la mutuelle de leur entreprise en tant que salarié, et qui avaient 
dû renoncer à des contrats individuels en raison de leur coût trop élevé. Qui peut en bénéficier ? Toute 
personne habitant ou travaillant à  Lamorlaye, salarié ou non ( commerçant, artisan, travailleur indé-
pendant, professions libérales, CDD) ; les employés territoriaux et agents communaux. Vous trouverez 
au CCAS de Lamorlaye tous les renseignements sur les modalités de souscription, types de garanties 
proposées, et moyens d’obtenir vos contrats personnalisés. Faites votre simulation personnelle sur : 
http://macommunemasante.org/vous-etes-un-particulier/

«Faire que dans 
notre ville personne 
ne se sente délaissé, 
que chacun trouve 
un interlocuteur 
attentif et une aide 

personnalisée, quelles que soient ses diffi-
cultés, voilà la préoccupation majeure qui 
m’a animée pour faire progresser l’action 
sociale» 

Anne-Charlotte Tassin, 
Le Bon Sens pour Lamorlaye

« La mutuelle commu-
nale est une avancée 
majeure que je suis 
fier d’avoir initiée. 
Nous sommes particu-
lièrement sensibilisés 

à l’enjeu des coûts de santé, sans doute parce 
que mon équipe comporte des professionnels 
de santé ( infirmières, médecin, pharmacien ). 
Nous sommes convaincus que l’amélioration 
de l‘accès aux soins contribue à une meilleure 
qualité de vie de tous, des plus jeunes aux plus 
âgés en améliorant votre pouvoir d’achat. C’est 
l’exemple par excellence de ce qu’une commune 
bienveillante peut apporter à ses habitants.»  

Nicolas Moula, 
Le Bon Sens pour Lamorlaye

« Nos aînés méritent le 
meilleur. Notre volonté : 
être à leur écoute , en 
permanence, pour les 
épauler concrètement 
au quotidien. Des dif-
férents échanges que 

nous avons eus avec les professionnels de santé, il 
s’avère que l’implantation d’une maison médicale 
ne semble pas correspondre à leurs attentes ni 
aux besoins de notre population.» 

Valérie Caron  
Le Bon Sens pour Lamorlaye

10



  

v i e  a s s o c i a t i v e

Le tissu associatif de Lamorlaye est particuliè-
rement développé, avec plus de 60 associations 
sportives, culturelles, sociales. 
Les associations sont donc très liées aux loisirs 
des Morlacuméens et au dynamisme de la ville.
Leur enthousiasme a notamment largement 
contribué à la réussite de nouveaux évènements 
comme Octobre Rose, les bootcamps, ou la parti-
cipation inédite de Lamorlaye aux grands évene-
ments thématiques nationaux comme le Téléthon, 
les Parcours du Cœur, ou la Semaine du son. 
Nous leur en sommes très reconnaissants.

Au-delà du soutien financier apporté aux asso-
ciations par la municipalité, au travers de sub-
ventions que nous avons souhaité répartir de la 
manière la plus équitable possible, nous avons 
également souhaité leur apporter une aide logis-
tique et accroître la visibilité de leurs activités. 

Dès la rentrée, les présidents des associations ont 
été invités à une réunion conviviale pour échanger 
de manière informelle sur les besoins et aspira-
tions de chacun. L’instauration de réunions régu-
lières, avec les associations résidentes au château 
permet de prendre en compte les besoins en équi-
pement et les aspects pratiques de la fréquenta-
tion des salles .
Un nouveau poste de gestionnaire a été créé pour 
la gestion quotidienne, la location des salles et 
l’accueil du public. 

Une visibilité accrue a été offerte aux associa-
tions pour leurs évènements : application mobile, 
affiches aux entrées du château, relais des évène-
ments:  le site de la ville, Facebook, l’affichage... 

La parution mensuelle du MAG favorise un espace 
d’expression le plus large possible pour la diffusion 
des actualités associatives. 
Nous avons également ouvert les pages à des ar-
ticles thématiques rédigés par les associations 
désireuses de partager leurs passions avec les 
lecteurs.

UNE COMMUNE PLUS OUVERTE AUX ARTS 
ET À LA CULTURE 
« Développer une véritable politique culturelle à 
destination de tous les publics» était notre objec-
tif en 2017». 
L’une des priorités a été de se préoccuper de la 
bibliothèque: un local exigu, en quasi sous-sol, 
régulièrement inondé, où nos bibliothécaires as-
surent pourtant de multiples animations pour les 

scolaires, les assistantes maternelles, les enfants 
pendant les vacances scolaires, des cafés lectures 
pour les adultes, et des animations dans le parc du 
château, tout au long de l’année.
Un travail de fond a donc été mené sur le projet 
de création d’une nouvelle médiathèque digne de 
Lamorlaye : rencontre des acteurs régionaux et 
départementaux de la culture, acteurs sociaux, vi-
site de médiathèques «modèles» pour évaluer les 
différentes subventions possibles et réalisations 
envisageables.

Un tel projet ne voit pas le jour en quelques mois, 
mais nous sommes fiers d’avoir constitué un dos-
sier « médiathèque» solide pour l’avenir.

Nous avons souhaité apporter une nouvelle dimen-
sion à certains évènements habituels tels que le 
Festival des Arts, grâce à une aide logistique ren-
forcée. 
La création et la préparation de longue haleine de 
nouveaux évènements culturels comme « Ça va 
Jazzer», ou la «Galerie Permanente» du château, 
ont pour objectif de fédérer encore mieux les  
Morlacuméens autour de nouvelles offres de quali-
té, destinées à un public plus large. 
La vie culturelle contribue à faire «bouger la ville» 
et la rendre plus attractive. 

UNE COMMUNE DYNAMIQUE ET  SPORTIVE
Avec ses 23 associations ou sections sportives, 
Lamorlaye  compte un nombre important de pra-
tiquants dans toutes les disciplines. 
Il faut le savoir, Lamorlaye se distingue dans de 
nombreuses compétitions au niveau régional et 
même national avec les performances de certains 
champions ou graines de champions dont nous 
pouvons être très fiers !

Nos actions se sont concentrées en priorité sur 
les remises à niveau urgentes des structures exis-
tantes, l’installation de nouveaux équipements 
dignes des attentes de nos sportifs, ainsi que par 
l’apport d’un soutien vital à certaines structures 
fragilisées par des dysfonctionnements chro-
niques accumulés les années précedentes. 

Nous nous réjouissons d’avoir encouragé l’arrivée  
de nouvelles associations à Lamorlaye, comme  le 
Futsal Club qui, avec ses performances de haut 
niveau, fait la fierté de nos sportifs, ou celle de 
Run in Lys-Chantilly qui réunit chaque week-end de 
nombreux joggeurs pour des parcours conviviaux.

De nombreux travaux et remises aux normes 
ont été effectués (voir travaux page 13) dans les 
gymnases de la Thève et de la Mardelle, au Tennis 
Club de Lamorlaye, ainsi qu’au boulodrome afin 
de permettre aux pratiquants de chaque club de 
disposer de conditions agréables et de nouveaux 
équipements modernes et adaptés. 

La création du nouveau city-stade situé allée des 
sports permettra également aux jeunes de dispo-
ser d’un espace supplémentaire pour pratiquer le 
minifoot, le basket, etc... durant leurs loisirs.

L’aménagement d’une nouvelle piste cyclable 
avenue Charles de Gaulle, l’acquisition de 70  
appuis à vélos et l’instauration de la Zone 30 
en ville témoignent également de notre volonté 
d’une ville plus sportive et accueillante pour les 
cyclistes.

ENCOURAGER ET SOUTENIR NOS ASSOCIATIONS

« Quel bonheur ! quelle 
chance d’avoir autant 
de bonnes volontés, de 
bénévoles qui s’inves-
tissent pour partager 
leur temps et leurs 

passions !  C’est une véritable richesse que nous 
devons nous efforcer collectivement de soutenir, 
encourager, sans oublier de leur exprimer notre 
reconnaissance.» 

Yasmine Chani
Le Bon Sens pour Lamorlaye
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Il était urgent de passer à l’action pour la remise 
en état de la voirie. Nombre de Morlacuméens se 
plaignaient de trottoirs impraticables et de rues en 
mauvais état … Question avant tout de sécurité des 
usagers, mais aussi de confort pour les riverains et 
d’image de marque de la ville. 
Parmi les plus remarquées : 
la création d’un double sens de circulation rue de la 
tenure pour faciliter l’accès au parking et aux com-
merces des Arcades, ainsi que la création d’un trottoir 
et d’une voie cyclable sécurisée le long de l’avenue 
Charles de Gaulle. Avant, il y avait là un énorme fossé 
impraticable. Désormais, piétons et cyclistes peuvent 
circuler sereinement jusqu’au collège et aux gym-
nases. L’objectif est de poursuivre l’aménagement de 
cette voie douce en direction de Boran. La création 
d’une zone 30 dès l’entrée de notre «cœur de ville» a  
également contibué à sécuriser la circulation des pié-
tons et cyclistes à proximité des commerces.

De nombreux autres chantiers de voirie ont été  
réalisés ces derniers mois, dans tous les quartiers :
Réfection des carrefours : 
• Avenue Charles de Gaulle/ rue Jean Biondi
• Rue Jean Biondi/ rue de l’église

 Création de plateaux ralentisseurs :
• A l’entrée de la ville, avenue de Royaumont, pour 
la sécurisation du passage des piétons et des  
riverains.
• Au croisement de l’avenue Charles de Gaulle et de 
la neuvième avenue, pour sécuriser la traversée de 
la piste cyclable dite « Londres/Paris »
• Rue du Beau Larris, pour sécuriser la circulation 
dans le quartier Plein Soleil, en juin/juillet 2018

Réfection des trottoirs : 
L’allée des fougères est refaite. Les suivantes sont en 
cours ou programmées pour juin : allée des cerfs, 
rue Antoine de Gallaix, allée Jean Mermoz, rue  
Clément Ader, rue Guynemer.

Réfection du tapis d’enrobé : 
Allée des fougères et rue du blanc champ sont 
faites. Rue Clément Ader programmées pour juin. 
Ces actions concrètes, menées à bien en 9 mois 
seulement, constituent une grande partie du plan 
pluri-annuel de rénovation de la voirie communale 
qui a été décidé, tant pour la sécurité des habitants 
que pour la modernisation et l’embellissement de la 
ville.

RÉNOVATION DE LA VOIRIE ET DES TROTTOIRS : 
LA SÉCURITÉ DES USAGERS A ÉTÉ TRAITÉE EN PRIORITÉ

MODERNISATION 
ET MISES AUX NORMES, 

UNE QUESTION DE BON SENS !  

Parce que ces fondamentaux ont trop longtemps 
été ignorés dans notre ville, nous avons tenu à débu-
ter rapidement la mise aux normes PMR, à l’atten-
tion des personnes à mobilité réduite, dans  les éta-
blissements recevant du public ( La poste, le Centre 
Social Rural, les écoles maternelle et élémentaire 
ainsi que le restaurant scolaire Saint-Exupéry, 
l’école maternelle du champ vert, l’école élémen-
taire Lamartine, le gymnase de la Thève, le Tennis 
Club de Lamorlaye ainsi que le stade ).
Dans le même esprit, l’église Saint Nicolas a bénéfi-
cié d’une importante modernisation de son installa-
tion électrique et d’une mise aux normes actuelles, 
le tout permettant un meilleur confort et une meil-
leure sécurité, à un meilleur coût. 
La mise en lumière de sa façade est prévue et déjà 
budgetée pour être installée fin 2018. 
Une attention particulière a également été portée 
au cimetière, avec un entretien accru, et la création 
d’un poste de gardien à plein temps qui avait été ré-
clamé à juste titre par de nombreuses personnes .
Notre cœur de ville avait grand besoin de la rénova-
tion de l’éclairage de l’allée des Arcades, qui était 
attendu par les commerçants. 
L’acquisition de 70 appuis vélos, en partenariat 
avec le Parc Naturel Régional va favoriser la vie des 
cyclistes. 
L’aménagement des nouveaux locaux des services 
techniques municipaux se poursuit route de la Sei-
gneurie. Ce projet initié dès septembre 2017 a pour 
objectif d’apporter une optimisation des conditions 
de travail des services techniques et de la police  
municipale. 
La Police Municipale  disposera également d’un bu-
reau d’accueil à la mairie. 

Les Morlacuméens aiment leur château, notre 
but est qu’ils en profitent le mieux possible ! 
La création d’une nouvelle entrée pour les 
piétons depuis Noël 2017 permet d’accéder 
directement au parc du château par l’allée des 
Hêtres depuis la place du marché. 
C’est plus pratique. Plus agréable aussi  

puisque ce passage relie désormais notre 
cœur de ville à ce pôle de loisirs de plus en plus  
fréquenté.  
Parents et enfants ont déjà repéré les nouvelles 
aires de jeux en cours d’installation dans le parc ! 
Les travaux de finalisation de la nouvelle 
entrée, avec un mur maçonné et des grilles 
en fer forgé sur le modèle du mur d’enceinte  
historique sont en cours. 

Les usagers du château et les nombreuses as-
sociations résidentes disposent maintenant 
d’un distributeur d’eau et d’une machine à café 
installés dans le hall. 
Un photocopieur imprimante couleur est éga-
lement en cours d’installation à l’attention des 
associations. 

LE CHÂTEAU ET SON PARC : 
DES AMÉNAGEMENTS TRÈS APPRÉCIÉS DE TOUS.
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«Une place d’honneur à toutes les disciplines spor-
tives» : était une promesse de campagne 2017 
Les engagements ont été tenus ! 
Les actions ont été lancées dès l’automne dernier 
pour pouvoir être opérationnelles pour ce printemps 
2018, compte tenu des délais incompressibles des 
procédures d’appel d’offre, commandes, etc. 

Le gymnase de la Thève a bénéficié de nouveaux équi-
pements plus modernes et fonctionnels : les anciens 
panneaux de basket seront remplacés en juillet par 
des panneaux motorisés permettant ainsi à toutes 
les catégories d’âge de jouer en compétition. 
L’installation de buts de handball repliables a 
rendu utilisables deux terrains de badmington 
supplémentaires. 

Au Tennis Club de Lamorlaye, les anciens courts en 
piteux état, qui désespéraient les joueurs et met-
taient en péril la fréquentation du club, ont enfin été 
complètement reconstruits. 
Il s’agit d’un long chantier débuté dès l’automne 
2017, dont la dernière étape, la pose de résine, se 
termine actuellement. Les nouveaux courts seront 
ouverts en juin. A l’entrée des courts, un nouveau 
défibrillateur a été ajouté en complément du dispo-
sitif déjà présent près du terrain de football. 

Le stade
Après concertation, nous avons renoncé à la mise 
en place d’un terrain synthétique pour des raisons 
sanitaires (risques cancérigènes) et de coûts exhor-
bitants d’investissement et d’entretien. 

Au boulodrome, la création de 10 nouveaux terrains 
de pétanque sera terminée cet été. La coupe des 
arbres malades a été réalisée fin avril. La replantation 
de jeunes sujets sains se fera dès cet automne.

La promesse du nouveau city-stade multi-sports, 
qui était très attendu par les jeunes et les familles 
sera livré cet été .

Au gymnase de la Mardelle, les nouveaux panneaux 
de basket amovibles ont été installés en mai .

Les infrastructures sportives font partie intégrante 
de la dynamisation de la ville. Une sérieuse remise à 
niveau s’imposait pour apporter aux associations 
sportives les équipements dignes de leurs objectifs 
de performances. Mais il reste encore beaucoup à 
faire  !

«Cette liste des actions 
travaux et interven-
tions techniques» n’est 
pas exhaustive. 
Un vaste plan pluri-an-
nuel de rénovation de la 
voirie communale a  été 

mis en place, tant pour la sécurité des habitants 
que pour la modernisation de la ville. 
Durant les 9 derniers mois les travaux ont été 
menés en concertation avec les usagers, pour 
les réaliser au plus près de leurs besoins. 
Leurs nombreux témoignages de satisfaction 
attestent de la réussite de ces actions. 
Mon travail avec les services techniques et ad-
ministratifs de la commune a été harmonieux  et 
fructueux 
A ce jour, nous avons aussi finalisé plusieurs 
marchés qui sont prêts à être lancés. 
Ils concernent notamment les écoles élémen-
taires, le Centre Social Rural, le cimetière , le 
mobilier urbain, l’amélioration énergetique des 
infrastructures communales…
Le fruit aussi d’un travail en profondeur mené 
par l’équipe municipale  pour remettre  la ville à 
niveau et satisfaire ses habitants… 
Je souhaiterais les faire aboutir très vite!»

Stéphane Frantz
Le Bon Sens pour Lamorlaye

DES EQUIPEMENTS SPORTIFS  A LA HAUTEUR DES ATTENTES 
DE NOS CHAMPIONS 
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UN NOUVEL OUTIL POUR SIGNALER AUX 
SERVICES DE LA VILLE DES ANOMALIES
Vous avez un smartphone Iphone ou androïd, vous 
devriez télécharger l’application «Lamorlaye»  
d’une part pour bénéficier d’une multitude d’in-
formations et d’alertes sur l’actualité, les évène-
ments, les commerces, les services de la ville, les 
professionnels de santé, mais aussi pour signaler 
des incidents ou problèmes que vous constatez.
 Génial et innovant ! non ?
Il peut s’agir de problèmes de voirie, trottoirs, de 
graffitis, d’éclairage public, des espaces verts, 
de divagation d’animaux. Le système intègre une 
géolocalisation, etc... ce qui permettra aux agents 
de savoir où intervenir. Après avoir identifié un 
problème, vous sélectionnez dans l’application le 
type d’incident, en précisant éventuellement la 
nature ou l’importance du problème, prendre une 
photo que le GPS va géolocaliser pour compléter 
la description et la transmettre automatiquement 
au service concerné.
Votre signalement permettra aux services de 
notre commune d’avoir une vision globale et pré-
cise des incidents afin de planifier au mieux leurs 
interventions.
L’application mobile fait appel à l’intelligence col-
lective : elle ouvre la voie à de nouvelles formes de 
participation des citoyens en interaction avec les 
services publics et les élus. 

scanner le QRcode pour télécharger 
l’application mobile Lamorlaye
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CONNAITRE AVANT D’AGIR
Dès notre installation en mairie, nous avons été 
surpris de constater que nous ne disposions pas 
de système logiciel d’informations géographiques 
et cartographiques de notre territoire.
Que la documentation sur des diagnostics ou 
études sur de nombreuses questions, notamment 
environnementales ou historiques, étaient sou-
vent indisponibles. 
Plus globalement, l’information géographique que 
nous avons trouvée ne permet pas de superposer 
utilement des cartes, des tracés, des zones de 
risques, des réseaux, des travaux, etc. 
Par exemple, les municipalités précédentes ou des 
personnes délictueuses ont accumulé d’impor-
tants tas de déchets et des pollutions diverses sur 
la zone humide et très sensible de l’île de la Thève 
entre le Rû Saint Martin et la Nouvelle Thève non 
loin de la zone d’activités de la Seigneurie. Il faut 
tout inspecter et reconstituer pour faire l’inven-
taire de l’état écologique du site afin de le restau-
rer en parc naturel urbain.

MIEUX PRESERVER NOTRE CADRE DE VIE
La forêt constitue les quatre cinquièmes du terri-
toire communal. Ici aussi nous n’avons pas trouvé 
de trace d’actions documentées permettant de 
préserver durablement cette forêt. 
C’est pourquoi, nous avons pris l’initiative de faire 
de Lamorlaye la première commune de l’Oise adhé-
rente à la Fédération Nationale des Communes Fo-
restières. En effet, le contrat qui lie l’Etat, l’Office 
National des Forêts et la FNCOFOR protègera notre 
forêt contre les coupes rases. 
Ce contrat garantit l’entretien de la forêt en futaie 
irrégulière : des arbres diversifiés ayant des âges 
différents, afin de protéger durablement la couver-
ture végétale du sol et la biodiversité forestière.
Notre forêt occupe une grande zone humide qui 
a besoin de conserver ses apports en eau pour 
maintenir sa fonction d’éponge, qui amortit les 
variations des précipitations, mais aussi les ex-
trêmes climatiques.
Notre forêt joue aussi un grand rôle de collecte et 
d’épuration des eaux qui alimentent la nappe.

La décision d’instituer l’assainissement individuel 
dans tout l’habitat forestier du Lys n’a pas pour 
seul objectif d’épargner les dépenses municipales. 
Cette décision évite d’éventrer les voies et de cou-
per les racines des arbres pour enterrer des cana-
lisations. La taille des parcelles garantit le volume 
de sol indispensable à chaque installation privative. 
En cas de sécheresse caniculaire avec descente du 
niveau de la nappe, l’apport des eaux résiduelles 
sauvera beaucoup d’arbres du stress hydrique.
Enfin le couvert forestier maintient les sols en 
pente des deux côtés de la vallée de la Thève, 
évitant les coulées de boue et limitant le risque 
d’inondation par ruissellement. 

Nous avons donc prévu d’agir pour maintenir cette 
forêt durablement. Par exemple en encourageant 
la plantation d’un arbre tous les trois ans par tous 
les propriétaires du Lys. Faute de quoi, le domaine 
pourrait d’ici 20 ans, avoir vu disparaître plus de 
50% de sa population d’arbres actuels.  Nous avons 
montré l’exemple en amorçant la restauration de 
la ripisylve (forêt de rive) des berges de la nouvelle 
Thève et en plantant deux hêtres de part et d’autre 
des accès au château par l’allée des hêtres. 

AMELIORER CE QUI PEUT L’ÊTRE
Toutes nos actions ont été menées en concerta-
tion avec les personnes directement intéressées. 
C’est ainsi que les jardins familiaux ont été agran-
dis mais aussi que le parking ombragé par une très 
belle aulnaie a été balisé pour éviter le tassement 
du sol.
Les boulistes ont été consultés pour permettre 
à la fois de protéger les chênes et l’avenir de la 
grande chênaie, d’abattre les arbres atteints par 
les parasites et de multiplier les aires de jeu.
Autre exemple : il n’y a eu aucune contestation du-
rant la réalisation de la piste cyclable sur l’avenue 
Charles de Gaulle. Cette piste relie le centre du vil-
lage au collège et aux équipements sportifs. 
Elle repose sur un support poreux qui n’imperméa-
bilise pas toute sa surface. Aucun arbre n’a été 
abattu ni même amputé. 
De même pour les deux postes d’alimentation des 
véhicules électriques qui initient une mobilité 
moins polluante. 
La consultation municipale sur le projet de na-
vette devrait permettre de diminuer l’usage des 
voitures et d’améliorer l’accès aux commerces, 
aux établissements scolaires, aux installations 
sportives et aux gares.

Une concertation de tous les professionnels et 
des études sont en cours pour adapter les activi-
tés hippiques et équestres aux évolutions écono-
miques et sociales mais aussi pour leur permettre 
un développement durable tout en préservant  
cette partie de notre territoire d’une urbanisation 
galopante.
Nous avons créé le premier Colloque Cheval et Déve-
loppement durable, d’où est issue la Brigade Equestre, 
et nous préparons d’ores et déja le prochain.
Nous envisageons le classement du marais du Lys 
sur le modèle de celui qui vient d’être réalisé pour 
le marais de Sagy.
Nous avons initié la restauration des cours d’eau, 
de leurs berges, des chemins qui y mènent ou qui 
les suivent et, bien sûr, la création du parc naturel 
urbain de l’Ile de la Thève afin d’améliorer encore 
le cadre de vie de Lamorlaye, ville parc aux portes 
de Paris.
Nous avons multiplié les actions de sensibilisation 
des familles et surtout de la jeunesse à la qualité 
de notre environnement, notamment à l’occasion 
de la Fête de l’Arbre, de la Fête de la Nature et de 
l’opération ville propre.

MIEUX CONNAÎTRE NOTRE ENVIRONNEMENT 
POUR MIEUX LE PRÉSERVER ET POUVOIR L’AMÉLIORER

«Pour donner suite au 
projet lancé durant 
le premier Festival de 
l’Arbre de Lamorlaye, 
nous avons proposé au 
Parc Naturel Régional 

Oise-Pays de France de participer à la plantation 
du verger conservatoire prévu sur la grande pe-
louse, à gauche en regardant la sortie vers l’Eglise.
Notre étude de faisabilité, tenant compte du sol et 
de l’exposition, prévoit que ce verger pédagogique 
rassemblera 35 espèces et variétés fruitières 
locales (16 pommiers, 13 poiriers, 3 pêchers, 1  
cognassier, 1 nectarine, 1 abricotier), taillées en 
espaliers sous 7 dispositions différentes mon-
trant ces variétés locales anciennes dans leur 
forme d’exploitation fruitière traditionnelle. 
En tout 7 rangées de 5 : cordon simple, cordon 
double,  U simple, palmette oblique, double U,  
Verrier 5 branches, Palmette Legendre.
L’objectif est de conserver ces variétés locales, de 
les faire connaître et adopter, d’enseigner l’obser-
vation, l’entretien, la taille. Chaque arbre sera doté 
de son QR code lui permettant de se présenter. 
Ce verger conservatoire fera partie du parcours 
audiobotanique qui a été amorcé à l’entrée du 
parc du château pour la Fête de la Nature, et que 
nous prévoyons d’étendre à tous les grands arbres 
du parc, puis ailleurs dans Lamorlaye.
C’est notre projet : A Lamorlaye «nos arbres nous 
parlent » qui associe les techniques de la « smart 
city »  à l’éducation populaire, à la biodiversité ». 

Valérie Caron  
Le Bon Sens pour Lamorlaye



  

d é v e l o p p e m e n t  é c o n o m i q u e

«Moi-même animée 
d’une passion incondi-
tionnelle pour les che-
vaux, je suis convaincue 
que les équidés ont 
beaucoup à nous apporter 

à nous, humains. Le cheval peut et doit retrouver 
une place de choix dans la vie de Lamorlaye et de 
ses habitants. Je partage cette ambition avec 
les acteurs de la filière avec lesquels nous avons  
exploré les multiples pistes de développement 
pour l‘avenir».

Florence Willi, 
Le Bon Sens pour Lamorlaye
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Le développement économique désigne les évolu- 
tions positives des changements structurels d’une 
ville ou d’une population. Celui-ci nécessite un tra- 
vail de terrain qui s’inscrit dans le temps.
Les instabilités politiques successives de Lamor- 
laye sont la raison du retard pris par notre ville. 
Un maire doit pouvoir rester en place sur plusieurs 
mandats pour influer sur le développement écono- 
mique de sa ville.

LAMORLAYE, UN TERRITOIRE ATTRAYANT
La zone d’activité de la Seigneurie a été classée par 
le cabinet Katalyse comme une zone qualitative à 
fort potentiel.
L’installation de deux nouvelles entreprises en 2018: 
L’entreprise Marchal déménage de Chantilly pour 
construire et s’installer à Lamorlaye. Depuis sa 
création en 1900, la société Marchal assure à ses 
clients une constance permanente dans les li- 
vraisons de fourrages et de litières de très grandes 
qualités, destinés aux écuries et aux haras de 
Chantilly et de sa région.
Intermarché s’installe à la Seigneurie et va créer 
plus de 40 nouveaux emplois.
L’arrivée de jeunes commerçants dynamiques aux 
projets nombreux et innovants.
L’installation d’activités nouvelles, pour les-
quelles nous soutenons les actions de nombreux 
entrepreneurs. On peut citer parmi eux un projet 
d’installation d’une école de kinésithérapie de 
250 étudiants, l’implantation d’un hôtel éco-res-
ponsable de luxe (180 chambres), une Résidence 
sénior ... OUI, Lamorlaye est une ville qui redevient 
attractive ! Soyez-en convaincus !

POLITIQUE DU CENTRE-VILLE
Le mal-être des centre-villes est un problème na-
tional, non spécifique à Lamorlaye. Des politiques 
volontaristes de municipalités actives fonc-
tionnent. Cette tendance n’est donc pas une fa-
talité. En stoppant l’installation des agences ban-
caires et immobilières pour favoriser l’installation 
de commerces de proximité, nous avons œuvré 
dans un sens de redynamisation de notre centre-
ville.  Ainsi, par exemple, un chausseur-cordonnier 
a pu s’installer grâce à notre aide. 

MARKETING TERRITORIAL
Les villes s’appuient sur des concepts du marke-
ting pour valoriser leurs territoires.  
Nous avons souhaité donner une identité de « ville-
parc aux portes de Paris » pour redéfinir l’attrait 

de notre territoire et ainsi offrir une perception 
simple autour des idées fortes de qualité de vie, 
d’un environnement qualitatif, à proximité d’un 
bassin économique de la région parisienne.
Ainsi la relocalisation du supermarché Lidl exis- 
tant, pour une nouvelle construction en entrée 
de ville ne nous a pas paru correspondre à ces 
valeurs, ni à un besoin (nous avons déja Carrefour 
et un nouvel intermarché en construction), ni à 
la protection nécessaire de nos commerces de 
centre-ville.

LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE EST 
MULTIFACTORIEL
Il est freiné par le foncier, dont le prix et la rareté 
bloquent l’installation des entreprises. 
Il est également étroitement lié à la conjoncture 
économique globale et au bassin d’emploi local,  
dans lequel le recrutement d’employés qualifiés 
est freiné par leurs difficultés d’accès au loge-
ment sur la commune et ses environs.
Pour l’équipe du Bon Sens, les actions en faveur du 
développement économique de Lamorlaye s’ins-
crivent dans une démarche globale et transversale 
où chaque fragilité  diagnostiquée doit être prise à 
bras le corps pour inverser la tendance: rendre la 
ville  fonctionnelle pour ses habitants, adopter une 
politique de soutien volontariste des entreprises 
du centre-ville, et accroître son attractivité en 
lui construisant une identité forte lui permettant 
d’acquérir une notoriété enviée de ses voisines.  
Cela passe aussi bien par la réfection de la voirie 

ou l’amélioration des déplacements, des station-
nements et des transports (Navette), que par le 
développement de pôles culturels de grande qua-
lité (projet de médiathèque, de salle de spectacle 
équipée des technologies modernes) ou par l’offre 
de convivialité d’un «cœur de village» authentique 
( réflexions sur le marché , son emplacement , sa 
structure, ses commerces).

UN TRAVAIL PERMANENT D’ÉQUILIBRISTE : 
PRÉSERVER, DÉVELOPPER, ANTICIPER...

« Connaître et ressentir 
l’âme  d’un territoire, 
son histoire, sa géo-
graphie, la diversité de 
sa population, de ses 
acteurs économiques 

et politiques nécessite une réelle et sincère 
implication personnelle. C’est le point de départ 
pour pouvoir construire une vision partagée, qui  
permettra un développement en harmonie et 
porteur de sens avec ceux et celles qui y vivent».
 

Nicolas MOULA  
Le Bon Sens pour Lamorlaye



L’AGENDA DES ÉLECTIONS
J U I N > > > > 2 0 1 8

LES RÉUNIONS DE QUARTIER 
Rencontrons-nous en toute simplicité près de chez vous entre 19 et 21h

MARDI 12 JUIN 
Voie de la Grange des prés

MERCREDI 13 JUIN 
Plein Soleil - Parking du City Stade

JEUDI 14 JUIN
La Mardelle - Parking du gymnase

VENDREDI 15 JUIN
 Parvis de l’église

SAMEDI 16 JUIN
Parking du cimetière

MARDI 19 JUIN
Rond-point de Condé

Retrouvez toute notre actualité sur le site internet lebonsenspourlamorlaye.fr ou notre page facebook

GRANDE RÉUNION PUBLIQUE
MERCREDI 20 JUIN au Foyer culturel de 19h à 21h

venez nombreux dialoguer sur notre ville avec Nicolas MOULA et son équipe

ELECTIONS MUNICIPALES ANTICIPEES 2018
DIMANCHE 24 JUIN ET DIMANCHE 1ER JUILLET

OUI, Je soutiens la liste de Nicolas MOULA «Le Bon Sens pour Lamorlaye»

Nom :  ........................................................................................................................................  Prénom :  ..........................................................................................................................

  Adresse :  ................................................................................................................................................... .............................................................................................................

Adresse mail :   ..........................................................................................................................
J’autorise la publication éventuelle de mon nom sur le site ou sur les différents supports de communication en tant que soutien de la 
liste  «Le Bon sens pour Lamorlaye» pour les élections municipales de 2018 :   ❏  Oui          ❏  Non
Je souhaite rejoindre l’équipe de campagne :      ❏  Oui     ❏  Non 
Lamorlaye, le                               /                           / 2018                                                              Signature
A adresser au siège du Comité de soutien « Le Bon Sens pour Lamorlaye» avec Nicolas MOULA, 17, rue Michel Bléré - 60260 LAMORLAYE

Je souhaite faire un don  ....................................  euros pour soutenir la campagne du Bon Sens pour Lamorlaye.

NOTA : ce don n’est pas déductible de vos impôts au titre de l’article du code électoral  concernant les communes de moins de 9000 habitants

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE         IM
PRESSION  RC  PARIS B389738 121

a photocopier ou découper


